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转行，你今年考虑了吗？
专家提醒：转行不等于换工作，三思而后行

继《面对面》、《新闻调查》原主持人王
志出任传媒大学校长助理、崔永元自爆

“想尽快转行去传媒大学当老师”后，近
日，又有“李咏将转行至传媒大学当老师”
的消息曝光。一时间，有关“转行”的话题
再次热了起来。据相关调查显示，年后八
成基层打工者今年考虑转行。那么，在转
行时要注意哪些？如何实现成功转行？
近日，记者采访了相关专家。记者 吴幸歌

眼下正是求职招聘旺季，那么，基层
打工者对今年的职业预期如何？近日，某
网站对在该网站实名注册的用户进行了
调查。

据悉，此次调查共访问基层打工者
16827 人，平均年龄 26.2 岁。调查显示，
82%的基层打工者表示新的一年考虑转
行。其中，转行的最大原因是原先从事的
行业工资较低，这一比例占29%；28%的受

访者因为追求工作的新鲜感，想尝试不同
工种而转行；21%的受访者想从事自己一
直向往的职业，22%的受访者认为原先从
事的行业技术含量低，所以要转行。

对于新工作的期待，36%的受访者选
择能够学到技能，23%表示只要工资高都
愿意，35%称只要工作时间固定、压力较
小，工资低一点也没关系，只有 6%表示想
找的工作是像白领一样在办公室工作。

转行是一个人对职业的重新规划，面
对年后庞大的欲转行群体，转行时要注意
哪些？如何实行成功转行？尚知生涯首席
职业规划师孙嘉懿提醒大家转行不等于换
工作，一定要三思而后行。

据其介绍，如果只是单纯羡慕别人的
工作，就要好好考虑一下了。最好找从事
相关行业的人聊聊，了解你所意向的、职
位具体的工作状况、薪资待遇、未来发展
前景等。明确自己为什么要转行再行
动。切勿盲目的随大流、跟着别人的脚步

急躁冒进。决定转行是职业生涯中的转
折点，在确定转行前一定要对自己进行一
个合理的评估，包括能力、兴趣、性格特点
等，结合自己的职业愿景来选择适合自己
的职业。然后，确定自己长期、中期和短
期目标。

转行不等于换工作，孙嘉懿提醒大家
在转行前一定要慎重再慎重，全方位的权
衡其中的利弊，做好了充足的准备再跳槽，
免得一心为转行却没发现只是给自己下了
个绊脚石。

建议 转行不等于换工作，三思而后行

误区一：“钱袋”的诱惑——哪儿钱多
往哪儿奔。只瞅着薪水的数字，脑袋一热
便放弃了自己苦心经营多年的本行，跳到
一个陌生的职业中去，这样被“钱袋”诱惑
的转行非但不保险，还可能是个陷阱，后悔
莫及。

误区二：赶时髦——哪儿热门往哪儿
挤。热门行业或正处于上升势头的行业或
职业的确有比较多的机遇，个人发展空间
比较大，但尽管如此，也并非所有人都能在
热门行业淘到金子，盲目赶时髦，崇拜热门
行业，哪儿热往哪儿挤不可取。

误区三：这山望着那山高——哪个山
高往哪攀。在“这山望着那山高”动机的驱
动下，很多人频频转行，在每个职位上总是
干不长，到最后，似乎积累了丰富的经历，
成了“通才”，但其实在每个行当都是浅尝
辄止，术业无专攻。

误区四：急功近利——哪个职位最易
得往哪职位转。或为“钱袋”、或寄希望于
通过转行走出职业困境的人，很多人对转
行寄予过高期望。这样的念头无可厚非，
但需要注意的是，当你放弃了原有的职业
积累，转到一个全新天地中去时，都需要经
历一段适应期。

仅剩100天，别耽误了文化课学习

艺术生报校考学校4~6所为宜

随着艺术类专业省
统考大部分的结束，艺术
类院校校考也将在 3 月
20 日左右结束。文化课
学习成为艺术生重中之
重。高等院校在这几年
录取时对文化课越来越
重视，使文化课成绩成为
升入高校的决定因素。

记者 唐善普/文 赵楠/图

前几年，艺术生因在艺考文化课成
绩要求低、录取率相对普通高考要高，
被看成是上大学的捷径。但近年来，随
着艺考门槛的逐年升高，这种捷径早已
不再。

据了解，从 2006 年，艺考生数学成
绩算入文化考试成绩；2009 年，教育部
对各省艺考本科线的最低要求是：从二
本线的 60%提高到了二本线的 65%，也
就是艺术生的文化课成绩要普通上涨
20~30分；紧接着，教育部对许多高校的

艺术类专业进行了清理，导致录取学校
减少，对艺术生升学无疑影响巨大。

早在 2012 年年底，有媒体报道，文
化部教育科技司相关官员透露，2014年
艺术类招生改革将加大文化课分数在艺
考录取中的比重。

另外，这两年单招的学校正在逐渐
地减少，许多设有艺术类专业的综合院
校录取时只看省统考成绩，取消了单
招。这意味着，文化课成绩成为了艺术
类考生能否升入高校的决定因素。

目前，我省2013年艺术类专业省统
考大部分已经结束。此前，河南省招生
办公室公布了我省 2013 年普通高等学
校招生书法、美术、服装模特、空乘、编导
和影视表演、播音主持类等七类省统考
专业合格线。

省招办提醒，凡省统考成绩达到专
业合格线的考生，参加经我省同意校考
院校举办的校考成绩有效。

据了解，艺术类院校要全部结束校
考时间在3月20日左右。

“以前有过一些考生在校考时报了
十多所学校的现象。这种情况是不可取
的。”河南工程学院艺术设计系主任陈涛
教授建议，艺术生在校考时，学校考别报
的太多，一般 4~6 个为宜。到一个学校
考试需要 2天，最多也就 12天。在这最
后100天的文化课复习中，也不算太多。

狠抓内功、服务大局、和谐发展

金水区民办教育协会召开
2013年度工作会议

近日，为正确引领行业发展，促进自身进步，服务社会大局，郑州市金水区民办
教育协会2013年工作发展规划暨布置会议在金水区教育局举行。金水区教育局代
表张清涛、协会会长马理德及协会各常务理事单位负责人参会。 记者 唐善普 闫明

作为金水区民办教育协会的主管单位，金
水区教育局本着“管理、引导、服务”并举的措
施，历来重视本区域内的民办教育事业发展。

张清涛在大会上表示，“民办教育协会作

为民办教育机构的‘娘家’，一方面应该为协
会会员单位自身谋福利；另一方面更多的还
是要督促会员单位多为受众百姓干实事，只
有这样，协会才能得到拥护，发展的久远。”

协会要为老百姓、为会员单位干实事

工作要精细化，各类活动要切实可行
金水区民办教育协会会长马理德在大会

上谈到，“目前，金水区民办教育机构超过
200家，其中，会员单位有110多家，涉及各类
辅导机构、民办小学、民办幼儿园等多个种

类。2013 年的协会工作，应该更加精细化，
分门别类举行，如六一会演、校长园长沙龙、
教师基本功大赛、高峰论坛、参观学习等工
作，都要规划的切实可行。”

推出3·15特刊，让广大市民详细了解民教
在本次大会上，金水区民办教育协会结

合当前时事，还准备推出“学在金水 3·15
特刊”。

协会副会长、睿源教育机构校长牛明亮，
协会秘书长、西雨艺术教育机构校长贾红军，

协会常务理事、独树教育校长邱俊等纷纷表
示，“推出3·15特刊，一方面可以让广大市民
了解近年来金水区民办教育的发展情况；另
一方面还可以向大家推荐一些合法诚信办学
单位，是一个多方受益的活动。”
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高点的工作！

忙
于
应
考
的
艺
术
生

（
资
料
图
片
）


